

# 62 brigadistas mexicanos llegan a la Región, mientras aumentan sospechas por intencionalidad en incendios

**EMERGENCIA.** Agricultores de Malleco expresaron su preocupación debido a que las estadísticas dan cuenta que el 50% de los focos son generados para causar daño.

Juan Carlos Poblete González  
 juancarlos.poblete@australtemuco.cl

Más de 60 brigadistas de México ya están desplegados en La Araucanía para ayudar a combatir los incendios forestales.

Se trata de funcionarios de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) que fueron enviados luego de una coordinación realizada entre el Gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum y el Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile, en el contexto de la compleja situación de incendios que se ha estado enfrentando desde el viernes pasado en la zona sur del país.

De los 145 mexicanos que arribaron a Chile, 83 fueron destinados a las regiones de Biobío y Ñuble, quedando en Concepción. Mientras tanto, otros 62 llegaron al Internado del Liceo B-II de la ciudad de Victoria, en donde podrán pernocar y luego salir a distribuirse hacia diferentes bases de Conaf en distintas comunas de la Región.

El grupo de combatientes y personal técnico proveniente de México fue recibido por la ministra de Obras Públicas, Jéssica López, junto al alcalde de Victoria, Javier Jaramillo y los jefes regionales de Senapred y Conaf.

La ministra López, quien estuvo oficiando como ministra de enlace entre el Gobierno y La Araucanía durante toda esta semana, valoró el apoyo enviado por el gobierno mexicano y expresó sus felicitaciones a los brigadistas de Conaf y Bomberos por lograr contener que los violentos siniestros afectaran viviendas en amplias zonas rurales de la Región.

“Creo que en La Araucanía tenemos una situación mucho más contenida que hace días atrás. A pesar que tuvimos cua-



LA MINISTRA DE OBRAS PÚBLICAS, JÉSSICA LÓPEZ, SALUDANDO A LOS 62 BRIGADISTAS MEXICANOS QUE LLEGARON A VICTORIA PARA APOYAR EN COMBATE.

“Los combatientes mexicanos llegan a apoyar a Conaf y Bomberos y lo agradecemos (...) la situación está más contenida, pero hay que seguir en alerta”.

Jéssica López,  
 ministra de Obras Públicas  
 de visita en La Araucanía

tro casas afectadas, lo más importante es que no hemos tenido pérdidas humanas. Sin perjuicio de eso, como hubo muchos incendios de forma simultánea, las brigadas de Conaf ya están muy agotadas. En ese sentido, este refuerzo desde México permitirá un recambio muy necesario. Hay que entender que queda mucha temporada de verano todavía y tenemos que mantenernos alerta. Me mantendré monitorean-



BOMBEROS DE LAUTARO EN UN INCENDIO DE BOSQUE Y ESCOMBROS.

do”, expresó la ministra López en entrevista con El Austral, antes de retornar a Santiago.

## INTENCIONALIDAD

La llegada de los 62 brigadistas mexicanos se produce justo en medio de un incremento de las sospechas por intencionalidad

en los incendios forestales.

La Asociación de Agricultores de Malleco alzó la voz luego de que se revelara que el 50% de los focos de incendio que ocurren en la provincia son provocados deliberadamente.

El presidente de los Agri-

“El gran problema que tenemos con los incendios es la intencionalidad, los múltiples focos que son generados por personas que solo buscan causar daño”.

Sebastián Naveillán,  
 presidente  
 Agricultores de Malleco

cultores de Malleco, Sebastián Naveillán, aseguró que “podemos poner a disposición todo de nuestra parte para evitar incendios, pero si no se logra detener rápidamente a quienes andan prendiendo fuego, seguiremos estando bajo un ataque permanente”.

“Ya sean pirómanos o terroristas, hay más incendios producidos por personas que causan daño que los que se generan por accidente”, cerró Naveillán. ☞